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Às dezessete horas do dia vinte e quatro de maio do corrente ano, atendendo 2 

convocação do senhor presidente, na sala de reuniões da Agência do Trabalhador, 3 

‘reuniram-se membros do Conselho Municipal de Turismo para tratar de vários 4 

assuntos. Inicialmente o senhor Marco Aurélio Gazzoni apresentou a pauta para este 5 

dia e também distribuiu aos presentes um folder desenvolvido pelo Departamento de 6 

Turismo do município, administração municipal com apoio do “Macuco Safari 7 

Ecológico” sobre as belezas naturais de Capanema, seus pontos turísticos e demais 8 

atrações. Após houve um breve comentário sobre o folder, com elogios e sugestões. 9 

Seguindo a pauta, repassou sobre o ofício que foi protocolado no escritório do 10 

Consórcio Empreendedor Baixo Iguaçu com cópia para o IAP, solicitando 11 

esclarecimentos sobre os investimentos que o consórcio fará ao Turismo em 12 

Capanema, pois até o momento somente cursos foram realizados em algumas áreas e 13 

não investimentos físicos, sendo este uma maneira de exigir para que se cumpra o que 14 

foi acordado, pois caso contrário os cinco municípios atingidos irão tentar bloquear a 15 

geração, digo, a liberação do IAP para o início da geração de energia da Usina Baixo 16 

Iguaçu. Também informou que foi elaborado um documento entre os municípios e 17 

enviaram ao Ministério Público, IAP, Governo Estadual, Copel, exigindo as 18 

contrapartidas do consórcio, que construiu a Usina, nos investimentos no município. 19 

Em seguida o senhor Gilmar Gobatto registrou sua preocupação com o assunto 20 

discutido e deixou claro que na sua opinião o ponto básico é garantir o acesso a área 21 

pelos munícipes. O senhor Adelar Izzepi também registrou seu ponto de vista. 22 

Continuando foi sugerido promover uma reunião entre o Conselho de Turismo do 23 

município com os demais, para discutir e encontrar uma maneira de pressionar e exigir 24 

do consórcio para que se cumpra as contrapartidas. Em seguida o senhor Emerson de 25 

Sá indagou sobre qual é o ponto de vista dos outros municípios e fez a sugestão para 26 

que se convide para essa reunião o Ministério Público e demais defensores. Gilmar 27 

Gobatto sugeriu a elaboração de uma proposta entre os 5 (cinco) municípios. Não 28 

havendo mais manifestações e seguindo a pauta, o senhor Emerson de Sá solicitou ao 29 

presidente para que seja elaborado uma matéria em resposta a nota que saiu no jornal 30 

local e comprovar que o Turismo de Capanema tem projetos para desenvolver o 31 

mesmo no município. Também o senhor Adelar lembrou que até os próprios membros 32 

do Conselho acham que nada está acontecendo, pois até o momento nada foi 33 

apresentado de concreto e isso necessita de esclarecimentos. Após entrou em pauta 34 

os cursos desenvolvidos pelo Ministério do Turismo, onde o senhor presidente 35 

apresentou e repassou informações sobre esses cursos que são ofertados 36 

gratuitamente, como também os oferecidos pelo SENAR, onde ficou decidido que neste 37 

momento não são de extrema importância, pois outras ações são necessárias, tendo 38 

como prioridade nesse momento garantir o acesso em torno do lago que irá se formar 39 

quando a usina iniciar a geração de energia, sendo este o assunto mais importante no 40 

momento, ou seja,  buscar uma solução, uma garantia de acesso. Na sequência tratou-41 

se sobre o IG – Identidade Geográfica do melado produzido no município e o IVPI que 42 

é o registro da marca e que Capanema está próxima de conseguir esse assim que 43 

forem apresentados os itens solicitados para comprovação. Também foram informados 44 

os passeios que irão acontecer, ou seja, ofertados pelo “Macuco Safari” durante a 45 

realização da 20ª (vigésima) Feira do Melado, que são: Passeio à Ilha do Cavalo, Ilha 46 

do Sol, Trilha do Cavalo, Rio Silva Jardim. Marco Aurélio frisou que são passeios já 47 

agendados com o Macuco e que nos próximos dias será realizada a reunião para 48 



 

 

 

acertar os últimos detalhes, inclusive dos passeios de helicóptero e que essa não será 49 

estudado para que o mesmo seja sobre a construção da Usina. Nada mais constando 50 

na pauta, encerrou-se esta reunião. Eu Darlene Berticelli lavrei esta, que será assinada 51 

por mim e demais membros presentes.  52 


